

～風を追いこせ～

大崎市立古川第五小学校

学校だより

〈期待する児童像〉

☆思いやりのある子供 (トチノキの葉のように) 【徳】

☆元気な子供 (トチノキの幹のように) 【体】

☆ねばり強い子供 (トチノキの根のように) 【知】

令和7年9月30日(火) No.7

〒989-6136 大崎市古川穂波三丁目5-7

TEL: 0229-24-8515 FAX: 0229-24-8516



「はやね はやおき あさごはん あいさつ しゅくだい メディアコントロール」を実践しましょう

「歴史と偉人の足跡をたどる旅」～6年生 会津若松へ!～

9月21日(日)から22日(月)の日程で、6年生は会津若松方面へ修学旅行に行ってきました。出発時は天候の心配もありましたが、全行程を予定通り元気に実施することができました。バスの中では、ガイドさんによる会津の歴史紹介や、イベント係が企画したクイズ大会で大いに盛り上がり、「歴史の町 会津若松」への思いを膨らませました。

1日目の最初の見学地は、飯盛山でした。子供たちは、戊辰戦争で散った白虎隊十九士の墓に静かに手を合わせ、若き剣士に思いを馳せました。その後、各グループによる自主研修です。会津の伝統工芸である「起き上がり小法師」や「赤べこ」の絵付け体験などに挑戦し、旅の記念となるオリジナルの作品を制作しました。1日目の最後は、白壁と赤瓦の屋根が有名な鶴ヶ城を見学し、宿泊先の「東山グランドホテル」で美味しい夕食と温泉で疲れを癒し、友達との楽しい語らいを通じて友情を深めました。

2日目は、会津の精神の原点である会津藩校日新館を見学しました。武士の教育の場であった日新館で、「什(じゅう)の掟」に込められた会津の精神や、白虎隊の少年たちが受けた教育について学びました。続いて訪れたのは、細菌学者野口英世記念館です。子供たちは、貧困と火傷という困難を乗り越え、世界的な偉業を成し遂げた野口英世の精神と努力に深く感銘を受けた様子でした。昼食は、河京ラーメン館にて地元の名物である喜多方ラーメンのビュッフェを楽しみました。旅の終わりに、家族へのお土産を熱心に選ぶ姿も見られ、最後まで修学旅行を満喫することができました。

修学旅行では、会津の歴史と文化に直接触れることで、深い学びと多くの感動をもたらしてくれました。また、集団行動や自主研修を通して、協調性や判断力を養い、6年生としての絆を一層深めることができました。今回の経験で培った友情と学びを土台として、6年生には、今後も古五小の最高学年として、下級生を導き、学校生活の様々な場面でリーダーシップを発揮してくれることを期待しています。



◇◇◇ 10月の主な行事予定 ◇◇◇

1日(水)	2年P行事(1.2)4年P行事(3.4) 学習参観(5校時) 懇談会	16日(木)	クラブ
2日(木)	クラブ SC	17日(金)	学習発表会係児童打合せ(放課後)
3日(金)	校外学習(1年) 校外学習(3年)	20日(月)	教育実習生2名(~11/10)
6日(月)	職員研修の為、全校短縮時程 下校13時(1年)13時25分(2年以上)	21日(火)	SC 5校時限(1~5年)
7日(火)	SC	22日(水)	学習発表会児童公開
9日(木)	委員会	25日(土)	学習発表会(各学年時差登校)
10日(金)	第1学期終業式 短縮4校時限 給食なし 下校11時55分頃	27日(月)	振替休業日(学習発表会)
13日(月)	スポーツの日	28日(火)	開校記念日 SC
14日(火)	秋季休業日	30日(木)	ふゆみずたんぼ米給食提供
15日(水)	第2学期始業式 短縮4校時限 給食なし 下校11時55分頃	31日(金)	校外学習(2年1・2組) 北部教研一斉研修日の為、全校3校時 限授業 給食なし 下校11時40分頃 5年「こけしの絵付け体験」学習



<自分を守る「雷・竜巻避難訓練」>

9月4日(木)、全学年を対象に「雷・竜巻対応避難訓練」を実施しました。この訓練は、雷や竜巻の危険性を知り、非常時に迅速かつ安全に身を守る能力を養うことが目的です。

昼休み中、雷・竜巻発生を想定した緊急放送が流れ、子供たちは一斉に校舎内へ避難しました。教職員が「おはしも」を徹底し、安全に誘導しました。教室では窓・カーテンを閉め、机の下に身を隠し、頭や体を守る訓練を実施。真剣な表情で取り組み、自分の命を守る具体的な行動を学びました。



<1年生 鍵盤ハーモニカデビュー！>

9月3日(水)、1年生が鍵盤ハーモニカデビューをしました。クラスでの講習会では、子供たちは新しい楽器を手に目を輝かせました。

講師から正しい扱い方を丁寧に教わり、最初は戸惑いながらも真剣に練習しました。指の動かし方や息の強さを学び、上手に演奏できるようになりました。

最後は、みんなで心を一つにして音を合わせ、美しいハーモニーが教室に響きました。これからの音楽の授業が楽しみです。



<「風の子サロン」ダンスとピアノ発表をしました！>

業間休みと昼休みを利用した「風の子サロン」の第2回(ダンス)と第3回(音楽)が、「太陽の広場」で開催されました。

9月11日(木)の第2回はダンスステージでした。2年生から5年生が出演し、「ナルトダンス」や「ビビデバ」など、熱意あふれるエネルギッシュなパフォーマンスを披露しました。観客も大きな拍手と笑顔で応え、会場全体が熱気に包まれました。

また、9月26日(金)の第3回は趣向を変え、鍵盤ハーモニカやピアノ演奏を中心とした音楽ステージを開催しました。子供たちは、学校の空き時間や自宅などで練習した成果を発揮し、「かえるのがっしょう」「道化師」「人生のメリーゴーラウンド」などの曲を発表しました。会場では、見に来てくれた子供に加え、来校されていたミシンボランティアの方々も鑑賞していただき、温かい交流の場となりました。

今後も「風の子サロン」を通じて、子供たちの表現力と交流の輪が一層広がる場にしていきたいと思っております。次回開催もご期待ください。

